



DAILY REVIEW

17 / 01 / 2024

TITRES PUBLICS : LE GABON LANCE SES ÉMISSIONS DE 2024 PAR UN MONTANT DE 10,1 MILLIARDS DE FCFA



La Direction générale de la comptabilité publique et du Trésor de la République gabonaise annonce qu'elle procédera le mercredi 17 janvier 2024, à l'émission, par voie d'adjudication, de Bons du trésor assimilables (BTA) et des Obligations du trésor assimilables (OTA), d'une valeur globale de 10,1 milliards de FCFA. Dans le détail, il s'agit des BTA d'un montant de 10 milliards de FCFA d'une durée de 26 semaines (6,5 mois). Ainsi, la maturité est fixée au 19 juillet 2024. Le volume d'émission est de 10 000 BTA pour une valeur nominale unitaire de 1 000 000 FCFA. Les intérêts seront précomptés sur la valeur nominale. « Tout ordre de souscription devra être adressé aux différents gestionnaires clientèles ou encore à la salle de marché de la Banque internationale pour le commerce et l'industrie du Gabon (Bicig) », apprend-on.

Pour ce qui est des OTA d'une valeur de comprise entre 75 et 100 millions de FCFA, elles ont une durée de 4 ans. Le volume d'émission est ainsi fixé entre 7 500 et 10 000. La valeur nominale de ces obligations est de 10 000 FCFA. Le taux de rendement est de 6,25% de la valeur nominale. Ces intérêts seront payés annuellement jusqu'au 1er décembre 2027.

Le trésor public gabonais n'a pas encore indiqué l'affectation des ressources qui seront mobilisées dans le cadre de ces émissions. Mais, il faut noter que le trésor public gabonais veut lever 854 milliards de FCFA sur le marché des titres publics de la Cemac (Cameroun, Centrafrique, Congo, Gabon, Guinée équatoriale et Tchad) en 2024. Comparativement à l'année à il y a deux ans, ce montant est en baisse de 5,4 milliards de FCFA car, le Gabon avait levé 859,4 milliards de FCFA. Au cours de la période sous revue, la mobilisation de ces ressources par le Gabon s'est faite à travers des BTA d'une valeur de 517,7 milliards de FCFA et des obligations du Trésor assimilables d'une valeur de 341,7 milliards de FCFA.

Certes, le montant à mobiliser en 2024 est en baisse, mais les chantiers de l'Etat sont nombreux. Selon les annonces du chef de l'Etat gabonais, Brice Oligui Nguema, le 31 décembre dernier, le pays projette de lancer ou poursuivre de nombreux projets : programme de construction des logements sociaux adaptés aux réalités des Gabonais ; extension et développement du réseau routier national ; création d'une nouvelle compagnie aérienne nationale et d'un nouvel aéroport à Andem ; création d'une banque nationale de développement, pour l'entrepreneuriat des jeunes, capable d'accompagner les PME-PMI à travers les 9 provinces, etc.

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/titres-publics-le-gabon-lance-ses-emissions-de-2024-par-un-montant-de-101-milliards-de-fcfa/>

ALLEMAGNE : L'INFLATION IPCH CONFIRMÉE À 3,8% SUR UN AN EN DÉCEMBRE

Page 02

ETATS-UNIS : L'INDICE D'ACTIVITÉ "EMPIRE STATE" SE DÉTÉRIORE FORTEMENT EN JANVIER

Page 02

CHINE: LA CROISSANCE DU PIB INFÉRIEURE AUX ATTENTES AU T4

Page 02

CHIFFRES

SITUATION MARCHES

Page 03



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuriesservices.com

INTERNATIONAL



ALLEMAGNE : L'INFLATION IPCH CONFIRMÉE À 3,8% SUR UN AN EN DÉCEMBRE

ALLEMAGNE

L'inflation en Allemagne a atteint 3,8% sur un an en décembre, a annoncé mardi Destatis, l'institut fédéral de la statistique, confirmant sa première estimation pour cet indice des prix à la consommation harmonisé aux normes européennes (IPCH).

Par rapport à novembre, les prix en Allemagne ont augmenté de 0,2%, un chiffre lui aussi inchangé par rapport à l'estimation initiale.

Source : Les echos Investir

<https://investir.lesechos.fr/marches-indices/economie-politique/alle-magne-linflation-ipch-confir-mee-a-38-sur-un-an-en-decembre-2046504>



ETATS-UNIS : L'INDICE D'ACTIVITÉ "EMPIRE STATE" SE DÉTÉRIORE FORTEMENT EN JANVIER

ETATS-UNIS

L'activité manufacturière dans la région de New York s'est fortement détériorée en janvier, montre mardi l'enquête mensuelle de l'antenne régionale de la Réserve fédérale.

Son indice "Empire State" passe à -43,70 après -14,5 en décembre.

La composante des nouvelles commandes ressort à -49,4 en janvier après -11,3 le mois dernier et celle de l'emploi à -6,9 après -8,4.

Le sous-indice mesurant le jugement des entreprises sur leurs perspectives d'activité à un horizon de six mois a augmenté pour atteindre +18,8 en janvier après +12,1 en décembre.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/marche-etats-unis-l-indice-d-activite-empire-state-se-deteriore-fortement-en-janvier-1101455.html>



CHINE: LA CROISSANCE DU PIB INFÉRIEURE AUX ATTENTES AU T4

CHINE

L'économie chinoise a progressé au quatrième trimestre, montrent des données officielles publiées mercredi, ce qui laisse à penser qu'elle pourrait atteindre l'objectif de croissance annuelle fixé par Pékin.

D'après les données du Bureau national des statistiques (BNS), le Produit intérieur brut (PIB) de la Chine a progressé en rythme annuel de 5,2% au quatrième trimestre.

Source : Challenges .tn

<https://www.challenges.tn/international/chine-la-croissance-du-pib-inferieure-aux-attentes-au-t4/>



CEMAC



La Cote de la Bourse a vu s'échanger, au cours de la séance de lundi, la valeur LA REGIONALE (113 actions) et SAFACAM (10 actions). Par ailleurs, au terme de la séance, on recensait des offres de vente consignées en carnets sur le compartiment obligations pour les valeurs « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » (11 440 obligations), « ECMR 5,8% NET 2023-2026 » (20 obligations) et « ECMR 6,00% NET 2023-2027 » (199 113 obligations). Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs SAFACAM (achat de 320 actions), SOCAPALM (achat de 9 actions et vente de 300 actions), SCG-Ré (achat de 37 actions), SEMC (vente 50 actions) et LA REGIONALE (vente de 10 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 16/01/2024	Coupon Couru au 17/01/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	61,37	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	5 000	100,00	50,30	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	131,85	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	29,59	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500	99,00	44,95	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8 000	100	20,31	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	515,41	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	99,00	402,40	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	32,05	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000	100,00	330,52	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000	100,00	341,92	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000	100,00	384,66	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000	100,00	413,15	0	0	0
EOG 6% - 21/26	7 500	99,50	279,86	0	0	0

Actions	Cours au 16/01/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 100	50 100	50 100	0
SEMC	47 000	47 000	47 000	0
SAFACAM	26 550	26 550	26 500	10
SGC-RÉ	21 000	21 000	21 000	0
BANGE	207110	207110	207110	0
LA RÉGIONALE	42 500	42 500	42 500	113

INTERNATIONAL

Le CAC 40 a poursuivi son repli, minée par les incertitudes des marchés sur le calendrier des baisses de taux. Les investisseurs naviguant à vue et s'interrogeant sur les potentielles baisses de taux des grandes banques centrales, alors que plusieurs membres de la Banque centrale européenne (BCE) tentent ces derniers jours de calmer l'enthousiasme des marchés. Le S&P 500 a fini en baisse mardi. Outre les résultats mitigés communiqués par Goldman Sachs et Morgan Stanley qui ont plombé l'indice de Wall Street, le repli d'Apple et de Boeing a également pesé sur la séance.

Les indices BRVM 30 et Composite sont restés sur la dynamique haussière entamée depuis le vendredi dernier, concluant respectivement à 210,21 et 105,72 points.



Indices	Cours au 16/01/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 398,00	7 399,29	7 343,52	- 0,18%
S&P 500	4 762,85	4 782,34	4 747,12	- 0,44%
BRVM Composite	210,21	210,21	210,21	+ 0,30%
BRVM 30	105,72	105,72	105,72	+ 0,25%

Le prix de l'or a légèrement baissé mardi après une forte hausse au cours des dernières séances, tandis qu'un rebond du dollar a également fait pression sur les prix avant les données économiques à venir et les signaux de la Réserve fédérale. Les prix du pétrole ont conclu hésitants ce mardi, les investisseurs se montrant prudents dans un contexte de tensions géopolitiques au Moyen-Orient et un dollar fort en toile de fond. La vague de froid polaire qui s'abat actuellement sur les Etats-Unis pourrait endommager les blés dans les zones sans neige. Pour autant, cela ne semble pas inquiéter, pour le moment, les opérateurs toujours majoritairement présents à la vente. Après la trêve due au Martin Luther King day, le cacao a repris en forte hausse, franchissant la barre de 4 400 \$.



Matières premières	Cours au 16/01/2024	+ Haut	+ Bas	Var.	Var. 1an
Or (\$/Once)	2 030,20	2 062,80	2 027,60	- 1,34%	+ 5,92%
Pétrole Brent (\$)	78,29	79,40	77,60	+ 0,18%	- 10,24%
Blé (\$)	5,82	6,02	5,77	- 2,35%	- 21,64%
Cacao (\$)	4 429,00	4 448,00	4 321,00	+ 2,45%	+ 72,74%

Le dollar s'est envolé lors d'une séance volatile mardi, les investisseurs ayant réduit les attentes d'une baisse des taux d'intérêt en mars de la part de la Réserve fédérale américaine, alimentée en partie par les commentaires du gouverneur du Conseil Christopher Waller.

L'euro a baissé de 0,7% à 1,0874 \$, subissant sa plus forte baisse en pourcentage sur une journée depuis deux semaines, les commentaires du responsable politique de la Banque centrale européenne Joachim Nagel lundi ayant tenté de réduire les attentes de réductions de taux anticipées.

Le billet vert a pris 0,7% face au franc suisse et 1% par rapport au yen japonais, à 147,18, après avoir atteint 147,31, égalant son plus haut niveau depuis le 7 décembre.



Marché des changes	Cours au 16/01/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,087	1,095	1,086	- 0,68%
USD/JPY	147,180	147,330	145,590	+ 0,99%
EUR/GBP	0,861	0,862	0,859	+ 0,05%
USD/CHF	0,862	0,862	0,855	+ 0,71%